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日    時 

 

場    所 

 

委員定数 

 

出席委員 

 

 

欠席した委員 

 

会議に出席した 

公務員の職氏名 

 

 

 

 

 

 

傍聴人 

 

日 程 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議の概要 

 

事務局 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

令和６年四国中央市教育委員会第 10 回定例会会議録 

 

令和６年 10 月 24 日（木） 午後２時 26分～ 

 

四国中央市庁 ４階 401 会議室 

 

５名 

 

教育長 東  誠 、委員 星川 光代 、委員 石村 義哲 、 

委員 石川 直子 、委員 児山 初美 、委員 喜井 孝志 

 

なし 

 

教育指導部参与 森実 啓典 、 

教育管理部長 合田 秀人 、教育指導部長 高橋 哲也 、 

教育総務課長 宮下  浩 、生涯学習課長 西川 武志 、 

文化・スポーツ振興課長 山田 仁美 、学校教育課長 石川 典英 、 

学校政策課長 鈴木 崇士 、 

教育総務課長補佐 續木 勝士 、教育総務課係長 川上 留美 、 

教育総務課主査 兵頭 昇政 

 

なし 

 

開会宣言 

教育長挨拶 

日程第１  令和６年第９回定例会会議録の承認 

日程第２  令和６年第 10 回定例会会議録署名人の指名 

日程第３  諸般の報告 

各課長より事務報告 

日程第４ その他 

閉会宣言  

 

 

開会 

午後２時 26 分 令和６年第 10 回定例会を開会する。 

本日は委員全員が出席されているため本定例会の成立を確認する。開会に

あたり、教育長よりご挨拶をお願いする。 

 

教育長挨拶 

皆さん、こんにちは。本日はお忙しい中、第 10 回定例会に出席をいただ

きありがとうございます。 

やっと涼しくなってまいりました。今年は６月や９月の猛暑日や、５月や

10月に真夏日などが観測される日も多くありました。今月後半に入っても、

暑かったり寒かったりと、気温差が大きくあります。皆さんも、どうぞお身

体自愛ください。春と秋の時間というのがどんどん短くなっているように感

じますが、さわやかで心地良く、１年の中でも過ごしやすいこれからの秋の

季節が、少しでも長く続いてほしいものです。 
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東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

余談ですが、先日、バイパス沿いの田んぼで、最近あまり見なくなった光

景ですが、稲木を立てて稲束をはぜにかけているのを見ました。それを見

て、一気に遠い昔の子どもの頃が蘇ってきました。稲刈りの済んだ田んぼ

で、日が暮れるまでよく遊んだことを懐かしく思ったりしました。 

さて、ご存知のように、今年は市発足 20 周年をお祝いし、過去に感謝

し、同時に四国中央市の新たな出発を心する１年でもあり、四国中央市の元

気創造に向けて、市民の皆さんへも大きく発信を続けています。９月、10月

においても、阿部詩選手を迎えてのトークショーや柔道教室、南極観測船

「しらせ」の寄港、日本一の紙のシンポジウムなど、様々なイベントも大盛

況でした。そして、その陰にある様々な分野で、市の職員の皆さんが一丸と

なって取り組んでくれている姿に改めて頭の下がる思いでした。 

昨日で市内の地域の秋祭りが終わりました。大きな事故もなく終えられた

ことに感謝したいと思います。自分が暮らしている場所で、その人たちが主

役となり、自分たちで準備し、自分たちが楽しむお祭りは、子ども達が自分

の住む町により愛着を感じ、郷土愛が育まれる大切なイベントであると思っ

ています。川之江地域におきましては、市発足 20 周年記念行事の一つとし

て、愛護班運営協議会が主体となり、子どもの数が減って子ども太鼓も出せ

なくなったり、太鼓台に関わることができなくなったりしている子ども達

に、大人太鼓台にさわったり、関船を引っぱったり、運行体験をできる

「場」を計画し、まちの文化の象徴である秋祭りで、ふるさと四国中央市へ

の思いを醸成してもらおうと取り組んでおられました。土居地域でも、小学

校の運動場に太鼓台が入って一緒に活動してくれておりました。ありがたい

ことです。 

これから 20 周年記念の年の秋本番、スポーツ大会や文化祭・産業祭など

休日は行事が目白押しです。教育委員の皆さんにも、研究会その他行事等の

ご案内をさせていただくことも多くありますがよろしくお願いいたします。 

そして、10月 27日から 29日の視察研修お世話になります。事務局の續木

さんが早くから計画を立て段取りしてくれています。ありがとうございま

す。配布されている資料にもありますように、視察先は、来年書道パフォー

マンス甲子園 ｉｎ ＥＸＰＯが行われる大阪・関西万博会場、学校施設に

おける災害対策や被災地支援の観点から石川県輪島市、そして石川県能美市

教育委員会並びに中学校への訪問を計画しております。この石川県能美市

は、本市と同じようにＧｏｏｇｌｅ パートナー自治体に参画しており、ま

た能登半島地震発生直後に、子ども達が自発的に「Ｇｏｏｇｌｅ  Ｃｌａ

ｓｓｒｏｏｍ」を利用して安否報告をし合ったという事例も持たれており、

能美市での日常的なＩＣＴ活用や、災害時に発揮するＩＣＴの可能性につい

ても学ばせていただけるものと考えております。また、震災に加え豪雨災害

からまだ 1 か月しか経たない被災地に、ご迷惑をおかけしないような形で視

察をさせていただかなければならないと考えております。今回も新しい視点

での研修ができるものと期待をしております。ハードなスケジュールになり

ますが、皆さんどうぞよろしくお願いいたします。 

では、本日の会議を始めます。よろしくお願いします。 

 

会議録承認 

会議録の承認について諮る。令和６年第９回定例会会議録案について、事

務局より説明を求める。 
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事務局 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

宮下教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西川生涯学習課長 

 

 

 

令和６年第９回定例会会議録案の概要を説明する。 

 

令和６年第９回定例会会議録案の承認について諮る。 

 

承認する旨答える。 

 

承認の旨確認し、令和６年第９回定例会会議録の原案を承認する旨宣す

る。既に指名の教育委員には、それぞれ後ほど会議録に署名を願う。 

 

会議録署名人の指名 

令和６年第 10 回定例会会議録署名人に、児山 初美委員、喜井 孝志委

員を指名する。 

 

報告事項 

 それでは、日程第３諸般の報告に移ります。 

 私からは特段ございません。 

それでは、各課から事務報告をお願いします。 

 

教育総務課所管の教育総務・学校管理・施設に関し、資料に基づき事務報

告する。 

 議案書の２ページをお開きください。 

 10/24 本日、令和６年第 10 回教育委員会定例会でございます。 

 10/27～29 冒頭、教育長からもありましたとおり、石川県及び大阪府に

おきまして、教育長及び教育委員視察研修を実施いたします。後ほど、皆様

参加となっております本研修の内容について説明をさせていただきますの

で、よろしくお願いいたします。 

 11/21 教育を語る会が開催され、教育委員会の課長以上出席の予定でご

ざいます。 

 11/26 令和６年第 11回教育委員会定例会を予定しております。 

 12/26 令和６年第 12回教育委員会定例会を予定しております。 

 学校給食でございますが、10/31 市発足 20 周年記念事業ということで、

お祝い給食を市内全小中学校で実施いたします。また、交流会については、

上分・豊岡・北小学校の３校で実施されます。教育委員の皆様にもご案内さ

せていただいておりますのでよろしくお願いいたします。これに合わせまし

て、20 周年の記念品としてロゴ入りの紙ペンを作製いたしました。お手元

にお配りしておりますこの紙ペンを、お祝い給食の際に全児童生徒に配布す

ることとなっております。 

 11/18～12/24 例年行っている学校給食交流会を、今年度は小学校 17 校

において開催予定でございます。お手元に案内文書をお配りさせていただい

ておりまして、出席の規模を揃えておければと思いますので、10 月 31 日ま

でに、献立や学校名を参考にどこに出席したいか選んでいただいて、教育総

務課学校給食係までご連絡いただければと思います。以上でございます。 

 

生涯学習課所管の生涯学習・人権教育に関し、主なものについて資料に基

づき事務報告する。 

議案書３ページをご覧ください。 

10/１ 川之江・新宮地域、10/４ 三島地域、10/22 土居地域におい
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西川生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山田文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

て、市内の全公民館主事を対象に人権・同和教育研修を実施いたしました。 

10/７ 市人権教育協議会人権・同和教育研究大会（社会教育部）をしこ

ちゅ～ホールで開催し、323 名の参加のもと、関川公民館の園部真理主事と

ＮＰＯ法人ベビ＆ママサポの高橋すみ代さんの活動についてご報告をいただ

いております。 

10/９ 土居隣保館人権のつどいが土居隣保館で開催され、61 名の参加が

ございました。 

10/10 第 72 回えひめ婦人大会が愛媛県民文化会館で開催され、本市から

27 名が参加しております。 

10/11 就学前人権・同和教育研究大会（土居東幼稚園）を開催し、土居

東幼稚園の取組について実践報告が行われ、52名の参加がございました。 

10/17 人権・同和教育推進者養成講座の４回目が川之江ふれあい交流

センターで開催され、224 名の参加がございました。 

10/17～18 全国公民館研究集会香川県大会・中国四国地区公民館研究集

会香川大会が香川県県民ホールほかで開催され、本市から公民館関係者 22

名が参加しております。 

11/５ 東予地区人権・同和教育研究協議会が西条市総合福祉センター外

４会場で開催され、本市からは 43 名の参加と４本の実践報告を予定してお

ります。 

11/７ 愛媛県公民館研究大会が本市を会場に開催され、県内の 320 名ほ

どの公民館関係者が集って実践報告等を行う予定としております。 

11/８ 就学前人権・同和教育研究大会（中曽根保育園）を予定しており

ます。 

11/12 愛媛県人権・同和教育研究大会が県民文化会館外で開催され、本

市からは 116 名の参加と１本の実践報告を予定しております。 

11/18 人権・同和教育推進養成講座の５回目をしこちゅ～ホールにて開

催予定で、本講座で今年度の養成講座が閉講いたします。また、５回すべて

の講座に出席いただいた修了者を対象に、来年の２月 19 日に修了者会を予

定しております。 

11/23 市ＰＴＡ連合会研修研究大会が伊予三島運動公園体育館で予定さ

れており、「ＰＴＡの絆でつなごう！子どもたちの未来」をスローガンに、

子ども達の可能性を広げるための取組について考える会を予定しておりま

す。 

11/25 県社会教育研究大会がエスポワール愛媛文教会館で予定されてお

り、５名の社会教育委員が出席予定です。 

11/30～12/１ 全国人権・同和教育研究大会が熊本市民会館外で開催予定

で、本市からは 16 名が参加予定でございます。以上でございます。 

 

文化・スポーツ振興課所管の文化振興・スポーツ振興・図書館等に関し、

資料に基づき事務報告する。 

議案書４ページをご覧ください。 

文化振興につきましては、10/26～27 と 11/２～３ 四国中央市文化協会

文化祭がしこちゅ～ホールで開催予定となっております。 

 11/23 四国中央ふれあい大学情報発信事業‐まちを行く四国まんなか

古墳巡り編‐といたしまして、四国中央市・美馬市・観音寺市の古墳をバス

で巡るイベントを開催いたします。 

スポーツ振興につきましては、10/６ 第 19 回市民スポーツ祭総合開会式
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山田文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

石川学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

を伊予三島運動公園体育館で開催いたしまして、昨年度に各競技で活躍した

個人や団体がスポーツ協会等から表彰されましたほか、市内の体育施設にお

いて大会が行われております。 

11/４ 四国中央市発足 20 周年記念事業として、為末大氏を講師にお迎え

して、小中学生を対象とした陸上教室を実施する予定としております。 

11/９～10 四国中央市スポーツ少年団伊予三島ライオンズクラブ旗大会

が市内の体育施設で開催される予定となっております。 

11/27 四国中央市発足 20 周年記念事業といたしまして、「愛媛・ハワイ

交流少年野球大会」を伊予三島運動公園野球場及び浜公園川之江野球場で 

開催する予定となっております。 

続きまして、資料の５ページから７ページにかけましては、市内３図書館

の予定となっております。各図書館において、おはなし会や配本などが予定

されております。 

また、土居図書館におきましては、11/11～25 空調改修工事のため臨時

休館する予定となっております。 

続きまして、８ページ歴史考古博物館におきましては、10/１～12/８ 特

別展『妻鳥陵墓参考地「東宮山古墳」展』を開催しておりますが、その中の

イベントとして、10/20 学芸員によるギャラリートークが開催されまして

約 80 名が参加をしております。 

10/26 特別展『妻鳥陵墓参考地「東宮山古墳」展』記念講演会を予定し

ておりまして、当初 40 名で締め切る予定だったのですが、申し込みが多か

ったため、少し定員を拡げて 50～60 名ほどで開催する予定となっておりま

す。 

11/23、30 古墳めぐりバスツアーを開催する予定となっております。 

暁雨館におきましては、10/５ 愛媛大学教育学部の青木亮人准教授を講

師にお迎えして暁雨館大学を開催しているほか、11/17 「庭を愛でる～日

本茶インストラクターとお茶を楽しみながら～」というお茶を楽しむイベン

トを予定しております。以上でございます。 

 

学校教育に関し、資料に基づき事務報告する。 

それでは、議案書９ページをご覧ください。 

10/１ 中学校市新人体育大会（陸上）が伊予三島運動公園で開催されま

した。 

10/２ 小学校陸上運動記録会が伊予三島運動公園多目的グラウンドで開

催されております。 

10/８～10/10 中学校市新人体育大会が各会場で行われております。 

こちらには記載しておりませんが、10/15 川之江・土居地域、そして、

10/22 寒川地域、10/23 寒川地域以外の三島地域において地方祭による臨

時休業日となっております。何件か小中学生のけがの情報が入っております

が、大きな事故なく祭りに参加できたようです。 

11/１ 市学校人権・同和教育研究大会が市内各会場で開催されます。 

11/８～11 第 37 回愛媛県中学校新人体育大会が東・中・南予各ブロック

に分かれて行われることとなっております。予選を勝ち抜いた個人・団体・

チームが参加するようになります。ただし、日程等の都合で、10/26 陸上

競技、11/15～16 柔道競技が開催されることとなっております。 

11/11 愛媛県小学校陸上運動記録会がニンジニアスタジアムで開催され

ます。 
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石川学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鈴木学校政策課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案書 10 ページをご覧ください。 

11/17 愛媛中学駅伝競走大会が新居浜市東雲競技場愛媛中学駅伝コース

で開催されます。 

11/21 えひめいじめＳＴＯＰ！デイｐｌｕｓがオンラインで開催されま

す。メイン会場は松前町になるのですが、県内全ての小学校６年生と中学校

１年生がオンラインで参加することとなっております。令和３年から４年連

続でのオンライン開催となっておりますが、当日の様子は 12 月にテレビ愛

媛で放送されると聞いております。 

11/28 市教育支援委員会が開催されます。適正な通学・指導に向けて動

き出しを始めます。 

少年育成センターにおきましては、10/10 青少年健全育成講演会が開催

されまして「不登校と特性などの関係性」と題して、愛媛県の不登校児童生

徒等支援コーディネーターをされている、幸田裕司先生に講演をいただいて

おります。 

前回の定例会でもご質問がございましたが、少年育成センターにおいて、

三島・土居地域では太鼓台の統一行動があるため特別補導活動が行われてお

りますが、川之江地域におきましては、旧川之江市内での統一行動がないと

いうことで、各地区の補導員による補導活動となっております。以上でござ

います。 

 

学校政策に関し、資料に基づき事務報告する。 

議案書９ページにお戻りください。 

10/２～４ インテックス大阪におきまして、ＥＤＩＸ関西という大規模な

教育セミナーが開催されております。10 月３日に私が登壇させていただい

て、本市の事例を紹介させていただいております。また、同じセミナーに、

来週お世話になります石川県能美市の亀田香利学校支援課担当課長や文部科

学省の平井奉子先生も登壇されており、こういった場での交流・連携ができ

ております。 

10/４、８ 来年度、子ども達の１人１台端末のリプレースを予定してお 

りまして、県の共同調達の会議が行われております。令和７年３月に入札公

告、令和７年４月に入札の予定でございます。 

 10/11 徳島大学連携授業を新宮小中学校で行いまして、午前中は理工学

部の大学院生による研究論文の紹介がございました。大変難しい内容ではあ

ったのですが、参加した中学生は授業についていっておりました。また、昼

からは小学部の連携授業がございまして、「音の不思議」をテーマにご講義

をいただいております。こちらについては公開授業としておりまして、平坦

部から 18名の児童と保護者 19 名が参加しております。 

 10/16 来年度の募集に向けて、新宮小中学校公開授業を行っておりま

す。児童 35 名、保護者 42 名が参加しております。  

 10/18 岡山県におきまして、教育セミナーおかやまが行われておりま

す。セミナーへの参加を通して、文部科学省の武藤久慶教育課程課長や放送

大学の中川一史教授との連携を深める機会となっております。 

10/19 新宮小中学校入学・転学説明会を行いました。児童は 33名、保護 

者は 50 名ほどの参加がございました。 

10/22 東京学芸大学の協力により川之江小学校に設置しております、Ａ

Ｒの施設ＨＡＤＯを使っての授業に川滝小学校の児童が参加しております。 

10/22 奈良県川西町の学校視察を行ってまいりました。奈良県は県域で
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鈴木学校政策課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

ＩＣＴ教育を推進しているところでございますが、先生も児童も大変笑顔が

多い学校でございました。 

10/24 本日午前中、長野県伊那市議会の６名の議員が新宮小中学校の行

政視察に見えられました。新宮小中学校の取組に大変驚かれた様子で、これ

ほど児童生徒を集めて内容の濃い学びをしていることについて、もっと他方

面にアピールをしてもよいのではないかという過分なお言葉もいただいてお

ります。 

10/28 三島高等学校と新宮小中学校の連携授業を予定しております。今

回は新宮小中学校の児童生徒が三島高等学校を訪問して、ロックバランシン

グの体験から、感覚の言語化・地域のＰＲを行うということで、中高生が協

力して取り組んでいく予定としております。 

10/29 小中学校情報化推進委員会を予定しております。 

10/31～11/１ 教育長と一緒に、全国で 30 団体ほどございますＧｏｏｇ

ｌｅパートナー自治体として、東京都のＧｏｏｇｌｅ渋谷オフィスにて行わ

れます、Ｇｏｏｇｌｅパートナー自治体サミットに参加をさせていただきま

す。本市からも「わがまちのイノベーション」と題して登壇をさせていただ

く機会をいただいております。 

11/1 文部科学省のリーディングＤＸスクール事業に参画している愛知県

春日井市の高森台中学校と出川小学校を訪問する予定でございます。 

11/５ 新宮小中学校におきまして、愛媛大学紙産業イノベーションセン

ターの伊藤弘和准教授を招いた連携授業を予定しております。 

11/６～７ 同じくＧｏｏｇｌｅパートナー自治体であり、文部科学省の

リーディングＤＸスクール事業に参画している埼玉県久喜市を訪問する予定

でございます。 

11/13 文部科学省の平井奉子先生をお招きし、川之江小学校におきまし

て、リーディングＤＸスクールの公開授業に向けた研究協議を行う予定とし

ております。 

11/18 昨年度、ＩＣＴ研修会にもご登壇いただきました、松山市にござ

いますエンゼル学園の勝見慶子先生をお招きし、川之江小学校学校保健委員

会講演会を予定しております。 

11/19 市教育情報推進化委員会を予定しております。 

11/20 新宮小中学校におきまして、愛媛大学社会共創学部のご協力を得

て、プログラミングの連携授業を予定しております。 

11/21 香川県のリーディングＤＸスクール事業に参画している多度津中

学校を訪問する予定としております。 

11/23 ｅスクール ステップアップ・キャンプ 2024 神戸大会が神戸市立

なぎさ小学校で開催され、本市の事例を紹介させていただく予定となってお

ります。 

11/23～24 新宮小中学校の転入学希望者の面接を行う予定としておりま

す。新小学１年生は 10 名程度、新小学３年生～５年生と新中学１年生につ

いては若干名の入学を見込んでおります。 

11/28～29 愛媛大学紙産業イノベーションセンター連携授業として、新

宮小中学校におきまして、28 日は薮谷智規教授、29 日は秀野晃大講師の授

業を予定しております。以上でございます。 

 

只今の報告について、意見質問等がないか問う。 
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全委員 

 

 

續木教育総務課長

補佐 

 

東教育長 

 

鈴木学校政策課長 

 

 

東教育長 

 

 

 

 

山田文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

宮下教育総務課長 

 

 

 

東教育長 

 特になし。 

 

その他 

教育長及び教育委員視察研修について（概要説明） 

 

 

只今の報告等について、意見質問等ないか問う。 

 

視察先の石川県能美市ですが、「のうみし」と読みやすいのですが、「のみ

し」と読みますので、よろしくお願いいたします。 

 

教育委員の皆さんには、27日～29日は視察研修、31日は交流給食会、１日

は市学校人権・同和教育研究大会と、来週はタイトなスケジュールとなりま

すが、よろしくお願いいたします。 

その他に報告等ないか問う。 

 

お手元にお配りしております冊子につきまして、こちらは、第17回書道パ 

フォーマンス甲子園の記念冊子となっております。今回109校から応募がご

ざいましたが、そのうち掲載を希望している98校が掲載されております。 

出場校はもちろん、予選に参加した高校の作品も載っておりまして、これ

から参加校に冊子を送付することとなっております。一般販売もいたします

ので、希望等ございましたらお声掛けいただいたらと思います。よろしくお

願いいたします。 

 

その他に報告等ないか問い、報告意見等ない旨確認する。 

以上で本日の日程はすべて終了しました。 

次回定例会の招集を願う発言。 

 

次回、令和６年第11回教育委員会定例会を令和６年11月26日（火曜日） 

午後１時 30 分から、四国中央市庁４階 401 会議室に招集する。  

 

閉 会 

 午後３時 14 分、閉会を宣する。 

 

 以上、会議の顛末を記録し、その真正であることを認め、署名する。 

 

教育委員会会議録署名人 

 

 四国中央市教育委員会 委員 

 

 

  四国中央市教育委員会 委員 

 

 

               会議録作成者 教育総務課 


